

TEMA: NO COMETAMOS LOS ERRORES DE SALOMÓN

TEXTO: 1 REYES 4:29-34 Y Dios dio a Salomón sabiduría y prudencia muy grandes, y anchura de corazón como la arena que está a la orilla del mar. 30 Era mayor la sabiduría de Salomón que la de todos los orientales, y que toda la sabiduría de los egipcios. 31 Aun fue más sabio que todos los hombres, más que Etán ezraíta, y que Hemán, Calcol y Darda, hijos de Mahol; y fue conocido entre todas las naciones de alrededor. 32 Y compuso tres mil proverbios, y sus cantares fueron mil cinco. 33 También disertó sobre los árboles, desde el cedro del Líbano hasta el hisopo que nace en la pared. Asimismo disertó sobre los animales, sobre las aves, sobre los reptiles y sobre los peces. 34 Y para oír la sabiduría de Salomón venían de todos los pueblos y de todos los reyes de la tierra, adonde había llegado la fama de su sabiduría.

Salomón es, aparte de nuestro Señor Jesucristo, el hombre más sabio que ha vivido en este mundo, pues toda su sabiduría fue dada por el Señor.

Salomón tenía todo para ser **EL MEJOR REY DE LA HISTORIA DE ISRAEL**, incluso más que su padre. De hecho, su reinado comenzó de manera excelente: Dios se le apareció y le dio sabiduría, riquezas y poder sobre las demás naciones.

Además, **EL SEÑOR LE CONCEDIÓ EL PRIVILEGIO DE SER QUIEN CONSTRUYERA EL TEMPLO EN ISRAEL**, algo que no se le permitió a David, su padre.

Lastimosamente a pesar de su sabiduría, el rey Salomón cometió exactamente los errores que Dios ya había dicho en su palabra que ningún rey de su pueblo debían cometer (**Deuteronomio 17:15-17**) ciertamente **pondrás por rey sobre ti al que Jehová tu Dios escogiere; de entre tus hermanos pondrás rey sobre ti; no podrás poner sobre ti a hombre extranjero, que no sea tu hermano.** 16 Pero él no aumentará para sí caballos, ni hará volver al pueblo a Egipto con el fin de aumentar caballos; porque Jehová os ha dicho: No volváis nunca por este camino. 17 Ni tomará para sí muchas mujeres, para que su corazón no se desvíe; ni plata ni oro amontonará para sí en abundancia.

Lastimosamente al final de su vida y de su reinado, podemos ver que los errores que cometió le pasaron una factura muy alta (**1 Reyes 11:9-11**) **Y se enojó Jehová contra Salomón, por cuanto su corazón se había apartado de Jehová Dios de Israel, que se le había aparecido dos veces,**

10 y le había mandado acerca de esto, que no siguiese a dioses ajenos; mas él no guardó lo que le mandó Jehová. 11 Y dijo Jehová a Salomón: Por cuanto ha habido esto en ti, y no has guardado mi pacto y mis estatutos que yo te mandé, romperé de ti el reino, y lo entregaré a tu siervo.

La Palabra de Dios es maravillosa, pues nos muestra la verdad de la historia de la vida de los grandes hombres de Israel, no solo una parte. **AQUÍ PODEMOS ENTENDER LA DIFERENCIA ENTRE MEMORIA E HISTORIA:**

- **Memoria:** según la percepción de la gente. Para muchos, Salomón pudo haber sido un buen rey.
- **Historia:** refleja la verdad de lo que pasó, incluyendo los grandes aciertos y los grandes errores, para que aprendamos de ellos.

Quizás muchos de nosotros, para la gente, podemos ser buenos cristianos o buenas personas, pero Dios conoce **TODA LA VERDAD DE NUESTRA VIDA (Hebreos 4:13)** **Y no hay cosa creada que no sea manifiesta en su presencia; antes bien todas las cosas están desnudas y abiertas a los ojos de aquel a quien tenemos que dar cuenta.**

VEAMOS POR MEDIO DE LA PALABRA DE DIOS, CUÁLES FUERON LOS ERRORES QUE COMETIÓ SALOMÓN, QUE LO LLEVARON A PERDER SU REINO Y A DESAGRADAR A DIOS, Y ESCUDRIÑEMOS NUESTRA VIDA PARA NO COMETER LOS MISMOS ERRORES.

I) PRIMER ERROR DE SALOMÓN: TOMÓ MUCHAS MUJERES QUE NO ERAN DEL PUEBLO DE DIOS (1 REYES 11:1-3) Pero el rey Salomón amó, además de la hija de Faraón, a muchas mujeres extranjeras; a las de Moab, a las de Amón, a las de Edom, a las de Sidón, y a las heteas; 2 gentes de las cuales Jehová había dicho a los hijos de Israel: No os llegaréis a ellas, ni ellas se llegarán a vosotros; porque ciertamente harán inclinar vuestros corazones tras sus dioses. A estas, pues, se juntó Salomón con amor. 3 Y tuvo setecientas mujeres reinas y trescientas concubinas; y sus mujeres desviaron su corazón.

Primeramente Salomón se casó con la hija del Faraón de Egipto. Esto, más que un matrimonio, era una alianza política con Egipto.

Era parte de una estrategia para beneficio de su reino. A simple vista, cualquiera diría que era una buena idea.

Pero aparte de la hija de Faraón el rey Salomón tomó muchas mujeres de los pueblos vecinos de Israel, los cuales eran pueblos idólatras, y **DIOS YA HABÍA DICHO QUE ESA NO ERA SU VOLUNTAD PARA LOS REYES DE SU PUEBLO** (Deuteronomio 7:1-4) Cuando Jehová tu Dios te haya introducido en la tierra en la cual entrarás para tomarla, y haya echado de delante de ti a muchas naciones, al heteo, al gergeseo, al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo, siete naciones mayores y más poderosas que tú, 2 y Jehová tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; no harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. 3 Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. 4 Porque desviarás a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de Jehová se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto.

Salomón, por conveniencia o por beneficio del reino, pasó por alto el mandato de Dios y **ESAS MUJERES, QUE NO ERAN DEL PUEBLO DE DIOS, DESVIARON SU CORAZÓN Y LO LLEVARON POR EL CAMINO DE LA IDOLATRÍA** (1 Reyes 11:4-6) Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con Jehová su Dios, como el corazón de su padre David. 5 Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a Milcom, ídolo abominable de los amonitas. 6 E hizo Salomón lo malo ante los ojos de Jehová, y no siguió cumplidamente a Jehová como David su padre. 7 Entonces edificó Salomón un lugar alto a Quemos, ídolo abominable de Moab, en el monte que está enfrente de Jerusalén, y a Moloc, ídolo abominable de los hijos de Amón. 8 Así hizo para todas sus mujeres extranjeras, las cuales quemaban incienso y ofrecían sacrificios a sus dioses.

APLIQUEMOS ESTO A LA IGLESIA ACTUAL: (2 Corintios 6:14-17) No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? 15 ¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el creyente con el incrédulo? 16 ¿Y qué acuerdo hay entre el templo de Dios y los ídolos? Porque vosotros sois el templo del Dios viviente, como Dios dijo: Habitaré y andaré entre ellos, Y seré su Dios, Y ellos serán mi pueblo. 17 Por lo cual, Salid de en medio de ellos, y apartaos, dice el Señor, Y no toquéis lo inmundo; Y yo os recibiré,

Al igual que Salomón, unir nuestra vida a alguien que, aunque sea agradable o genere beneficios materiales, **PERO QUE NO COMPARTE NUESTRA FE PUEDE DESVIARNOS DEL CAMINO DEL SEÑOR.**

Y tenemos que comprender que **EL YUGO DESIGUAL CON LO INCRÉDULOS NO SOLAMENTE SE REFIERE A RELACIÓN DE PAREJA SINO TAMBIÉN A LAS ALIANZAS QUE HACEMOS con personas que no quieren nada con Dios, que no quieren nada con la iglesia del Señor, que hasta se burlan de los cristianos, pero lastimosamente nos asociamos con ellos en negocios, y muchas veces no entendemos que el problema no es el tipo de negocio, que puede ser lícito, que puede ser muy próspero, sino que el problema son las personas con las que nos hemos unido para hacerlo (**2 Crónicas 20:35-37**) **Pasadas estas cosas, Josafat rey de Judá trabó amistad con Ocozías rey de Israel, el cual era dado a la impiedad, 36 e hizo con él compañía para construir naves que fuesen a Tarsis; y construyeron las naves en Ezión-geber. 37 Entonces Eliezer hijo de Dodava, de Maresa, profetizó contra Josafat, diciendo: Por cuanto has hecho compañía con Ocozías, Jehová destruirá tus obras. Y las naves se rompieron, y no pudieron ir a Tarsis.****

A veces minimizamos las cosas y nos convencemos de que “no habrá problema”, pero, si Salomón, siendo el hombre más sabio del mundo, cayó, nosotros también podemos caer (**Nehemías 13:26**) **¿No pecó por esto Salomón, rey de Israel? Bien que en muchas naciones no hubo rey como él, que era amado de su Dios, y Dios lo había puesto por rey sobre todo Israel, aun a él le hicieron pecar las mujeres extranjeras.**

II) SEGUNDO ERROR DE SALOMÓN: VOLVER A EGIPTO (1 REYES 10:28-29) **Y traían de Egipto caballos y lienzos a Salomón; porque la compañía de los mercaderes del rey compraba caballos y lienzos. 29 Y venía y salía de Egipto, el carro por seiscientas piezas de plata, y el caballo por ciento cincuenta; y así los adquirían por mano de ellos todos los reyes de los heteos, y de Siria.**

Egipto era un gran aliado y socio comercial de Salomón. Negociaba mucho con ellos y los caballos egipcios eran de gran calidad y excelentes para la guerra.

Salomón comenzó a enviar a sus siervos y al pueblo a Egipto para traer caballos y otros bienes, olvidando o desobedeciendo lo que Dios había dicho a los reyes de Israel: **NUNCA DEBÍAN VOLVER POR ESE CAMINO (**Deuteronomio 17:15-16**) ciertamente pondrás por rey sobre ti al que Jehová tu Dios escogiere; de entre tus hermanos pondrás rey sobre ti; no podrás poner sobre ti a hombre extranjero, que no sea tu hermano. 16 Pero él no aumentará para sí caballos, ni hará volver al pueblo a Egipto con el fin de aumentar caballos; porque Jehová os ha dicho: No volváis nunca por este camino.**

APLICACIÓN A LA VIDA CRISTIANA ACTUAL: Egipto simboliza el mundo sin Cristo, la mundanalidad y el pecado. Salomón volvió a Egipto y desobedeció y desagrado a Dios, y a nosotros nos pasa lo mismo, **DESAGRADAMOS A DIOS**, cuando volvemos a nuestra antigua manera de vivir

(Santiago 4:4) ¡Oh almas adulteras! ¿No sabéis que la amistad del mundo es enemistad contra Dios? Cualquiera, pues, que quiera ser amigo del mundo, se constituye enemigo de Dios.

(1 Juan 2:15) No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él.

- Volvemos a malas costumbres.
- Volvemos a actitudes que nos alejan de Dios.
- Volvemos a descuidar la iglesia y la familia.
- Volvemos a hábitos que no honran al Señor.

LA PALABRA DE DIOS NOS HACE UN LLAMADO: No volvamos atrás, no regresemos ahí, de donde Dios nos sacó, donde cometimos tantos errores, donde le trajimos tanto dolor a nuestra familia, **¡NO VOLVAMOS A EGIPTO!**

(2 Pedro 2:20-22) Ciertamente, si habiéndose ellos escapado de las contaminaciones del mundo, por el conocimiento del Señor y Salvador Jesucristo, enredándose otra vez en ellas son vencidos, su postre estado viene a ser peor que el primero. 21 Porque mejor les hubiera sido no haber conocido el camino de la justicia, que después de haberlo conocido, volverse atrás del santo mandamiento que les fue dado. 22 Pero les ha acontecido lo del verdadero proverbio: El perro vuelve a su vomito, y la puerca lavada a revolcarse en el cieno.

AL FINAL DE SU VIDA SALOMÓN RECONOCÍ SUS ERRORES Y RECONOCÍ UNA VERDAD MUY IMPORTANTE: NADA PUEDE LLENAR EL CORAZÓN DEL HOMBRE, SOLAMENTE DIOS (Eclesiastés 1:1-3)
Palabras del Predicador, hijo de David, rey en Jerusalén. 2 Vanidad de vanidades, dijo el Predicador; vanidad de vanidades, todo es vanidad. 3 ¿Qué provecho tiene el hombre de todo su trabajo con que se afana debajo del sol?. / **(Eclesiastés 12:3)** El fin de todo el discurso oído es este: Teme a Dios, y guarda sus mandamientos; porque esto es el todo del hombre.